

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
En la capital: un mes, UNA peseta; trimestre, 3  
Fuera: trimestre, 4.50  
ONICO PUNTO DE SUSCRIPCIÓN  
Calle Miñana, 7 y 9.-Valencia

DIABLO DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia

CUATRO EDICIONES DIARIAS  
Tres para fuera y una para la capital  
Servicio telegráfico y telefónico limitado  
Remitidos y esquelas mortuorias a precios convencionales.

Año XXXVII.-Núm. 16.104

VALENCIA SABADO 19 SETIEMBRE 1914

Oficinas: Miñana, 7 y 9

## CRONICA

Madrid 18

Está visto que en nuestro país no se puede nunca cantar victoria en ninguna cosa que represente una positiva ventaja para el interés nacional. No hace aún cuatro días habíamos en nuestra diaria "Crónica" de lo bien que estábamos desde que ante las contingencias de la repulsión de la guerra europea la política estaba encamada y se gobernaba sin hacer política, olvidándose de ella, con la vista fija exclusivamente en las conveniencias del país. Elogiábamos el pensamiento del Gobierno, concretado en un acuerdo del Consejo de ministros de crear una Junta de Iniciativas para realizar con el apoyo oficial cuanto al interés del país conviniera en punto a extensión de la producción y a creación de nuevo impulso de industrias.

Ya está creada. Pero el mismo tiempo que ha tardado en llevarse a la práctica la idea, ha tardado en entrar en ella, dejando sentir su influencia, la política.

Cuando hoy hemos visto el decreto firmado por el Rey y nos ha dicho Dato quién va a presidir esa Junta, hemos sentido honda desazón. Nos encontramos con que esa Junta de Iniciativas, por obra y gracia de la política que todo lo corrompe y esteriliza muchas altas iniciativas, es un organismo al que se le ha dado un carácter oficial, y que en él no tienen cabida las personalidades realmente aptas para que su misión fuera verdaderamente fructífera. No será esta Junta de Iniciativas un organismo útil que agregará a los muchos creados por los gobiernos, acaso siempre con el mejor deseo y echados a perder por la intrusión en ellos de la política?

Nos ha venido a las mentes el recuerdo de la creación de la Junta de Repoblación interior, que respondiendo a una hermosa idea, poco práctica ha realizado, por ser políticos quienes la formaron, en lugar de agricultores verdaderamente competentes, con buena preparación para hacer labor útil. Hay en España entre los gobernantes el sistema de ponerlo todo en manos de políticos. Como si fuera cosa cierta que los hombres políticos sirvieran para todos los menesteres, y en realidad, lo cierto es otra cosa, y de esta creencia participa la opinión imparcial, agena al partidismo, la que ha hecho profesión, y para la que sirven mucho más de lo que al país conviniere, en lugar de servir para todo, sirven para perturbarlo todo.

El Gobierno, que es político, no ha sabido haber sido mucho bien—persistir en su orientación totalmente apartada de móviles políticos, y al crear esta Junta de Iniciativas, cuya idea nació con tan altos fines, ha pensado ya en la conveniencia de aprovechar la oportunidad para brindar una muestra de estimación al Sr. La Cierva, y para él ha sido la presidencia de ese organismo, que debería haber sido a manos de un hombre ageno a los partidos, bien preparado en cuestiones industriales y mercantiles.

No es que desdeñemos los méritos del señor La Cierva, cuyo talento y cuya cultura son conocidos y admirados por nosotros sinceramente. Es que pensamos que otro de los valores y de menor cultura, más preparado en estas cuestiones, más preparado en la especialidad del Sr. La Cierva, hubiera estado en condiciones más propicias para hacer una provechosa labor en ese puesto.

Malo es que la política vuelva a comenzar a recobrar su imperio, perdido durante espacio bien corto, por lo que desgraciadamente vemos entre nosotros.

Este camino no es el que conviene al interés nacional que se siga. Como hemos tenido hasta aquí frases de gran elogio para el Gobierno por su conducta, hasta el punto de que pudimos en algún momento dar á las suspicaces ocasión de pensar en que estuviésemos influidos por un sentimiento de ministerialismo, ahora nos hallamos en el caso de censurar esta manera de dar forma al pensamiento que tanto elogio nos mereció. Conste que no va en ello el deseo ni la intención de desdeñar los méritos del Sr. La Cierva. Es que creemos que se puede ser un gran filósofo, por ejemplo, y un mal comerciante; más todavía, que no es compatible la condición de filósofo con la de comerciante, y que así el Sr. La Cierva, que indudablemente tiene, excepcionales condiciones, probadas á su paso por el ministerio de la Gobernación, para hacer obra de gobernante, de político y de sociólogo, no debe tenerlas para llevar la misión que a la Junta, cuya presidencia se le otorga, compete.

Repetimos que el dadas esa presidencia—puesta en manos de cualquiera otro político que no fuera La Cierva hubiéramos merecido iguales reparos la designación—es un acto político, del cual bien puede acarrear, como consecuencia, la esterilización de una cosa de la que el país, de otro modo constituido, hubiera esperado mucho bien.

Decíamos el otro día al Gobierno "Ese es el camino". Hoy hemos de advertirle que se desvia lamentablemente de la ruta que a nuestro juicio debía seguirse sin vacilaciones.

No son estos momentos de hacer política ni de premiar apoyos. Hay que proceder, olvidándose de todo lo que como individuos de la política militante pueda convenir a los hombres del Gobierno. Son momentos los de ahora de pensar más alto, y es verdadera historia que el Gobierno del Sr. Dato, que estaba perfectamente á tono de las necesidades de los momentos críticos de ahora, empujó á sentir debilidades que han de redundar en menoscabo de la conveniencia del país.

Aun es tiempo de hacer que esta iniciativa, altamente laudable, de la creación de esta Junta no se esterilice infectada por el virus de esterilidad que lleva la política en su entraña. Amplifese esa comisión, quitándole el carácter marcadamente oficial que

tiene ahora, dando entrada en ella á elementos extraños á los partidos militantes y de significación notoria en la esfera industrial mercantil y financiera. Estas personas son las que con su concurso pueden plantear útiles iniciativas en esa Junta para que el país vea su creación traducida en bienes reales.

Lo haremos así, Sr. Dato? Volveremos por el contrario á conducirnos como políticos, posponiendo el interés nacional á las conveniencias de la labor política de que tanto mal se ha seguido siempre para el interés público?—X.

Para "LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA"  
Alrededor de unas manifestaciones

## La guerra europea y la neutralidad de España

II

Ha expuesto el Sr. Lerroux en sus manifestaciones de alente los Pirineos, bien sea ante los periodistas ó ante miembros del gobierno (que para el caso que estamos analizando lo mismo da), que si el Gabinete francés hubiera hecho ó hiciera indicaciones terminantes al Gobierno español, éste movilizaría su ejército y se lanzaría á la guerra; que los españoles están todos dispuestos á ayudar á Francia por espíritu de raza, por comunidad de ideas y pensamientos, por reciprocidad de simpatías, etc., y que, por tanto, la ruptura de la neutralidad y consiguiente intervención armada nos es en extremo beneficioso.

Por lo que se refiere al primer extremo, revela una audacia tal en quien se ha atrevido á pronunciarlo, que hasta hace sospechar la filiación política real y efectiva á que pueda pertenecer. Manifestaciones de esta índole en boca de un jefe ó próhombre de un partido turnante, ó por lo menos gubernamental, podría ser resultante de principios de alta política iniciados en Consejo de ministros, consultados con el Soberano y exteriorizados, antes de llevarse á la práctica, para pulsar la opinión pública. Pero debe tenerse en cuenta, en este caso concreto, que los beneficios de la no neutralidad é intervención directa serían tan claros y patentes para los mismos políticos, que tendrían que poderlos contrarrestar con los sacrificios que lleva inherentes toda intervención armada.

Pero estas manifestaciones las ha expuesto un jefe de una insignificante minoría, totalmente opuesta al régimen, y por lo tanto, no cabe más que una disyuntiva: ó efectivamente el Sr. Lerroux obraba por cuenta agena (como él quiere dar á entender), y en este caso ha dado pruebas de poco listo por no haber tenido la debida intuición de vislumbrar a priori el efecto que su reto produciría en la opinión pública, ó ha obrado por cuenta propia (y quiero hacerle en este supuesto la concesión de que obraba de buena fe y lealmente), y en este caso ha merecido la censura y el desprecio de los franceses, por lo menos una acre reconvencción de nuestro Gobierno y el odio del pueblo español; de los primeros por hacerles ofrecimientos falaces y engañosos; del segundo por ponerle en el serio compromiso de tener que dar una contestación negativa á un requerimiento de Francia, que en tiempo más ó menos lejano hubiera podido tener fatales consecuencias, y del tercero por llevarle á conquistar, á costa de su sangre y del sacrificio y miseria de sus deudos y del destroz de sus tranquilos hogares, laureles con que ceñir las sienas del caudillo invisible.

En un arranque de efectismo teórico para el gobierno francés, ha dicho el Sr. Lerroux, con objeto de dar más fuerza á sus manifestaciones, que está dispuesto á dar su sangre por Francia; pero en la práctica dá á comprender que considera como suya propia la de los españoles, á quienes empuja hacia la muerte, ó cuando menos á exponer sus vidas, porque hasta la fecha, la que circula por sus venas (al menos que sepamos) no está expuesta todavía en las líneas de fuego, pronta para ser derramada en holocausto de sus ideales.

Estas manifestaciones hechas por el jefe radical en París, á nuestro entender, no tienen más fin ulterior que el ser un banderín de enganche ó una red lanzada al mar para cotizar después la recluta ó avalorar la pesca extraída, y á esto, en buen español, se llama hacer manifestaciones políticas en la forma y económica en el fondo.

En su elucubración fantástica sostenía y fundamentaba su tesis el Sr. Lerroux en que los españoles rompenian de buena gana su neutralidad porque el espíritu de raza y la comunidad de ideas y sentimientos nos impulsan irresistiblemente á juntar nuestro suerte con la suya. Tan impolítica es esta afirmación, que muy reciente está todavía la fecha en que nuestro imperio colonial se derumbaba al soplo del imperio americano, y este espíritu de raza y esta comunidad de ideas y pensamientos solo se distinguía y latía en el fondo de los corazones españoles, que solos presenciábamos nuestro desastre y cómo se vertía nuestra sangre y se hundían en el mar nuestras quillas. Es que entonces, Sr. Lerroux, solo estaba en estado embrionario este espíritu de raza, esta comunidad de ideas y sentimientos y esta reciprocidad de simpatías? Esto le probará al jefe radical lo falso y deleznable de su argumentación, basándose en un punto tan accidental, sin tener en cuenta que los accidentes cambian y se transforman y que solo la sustancia es una, fija é invariable.

Pero aún hay más: El Sr. Lerroux, como jefe del partido radical, y al objeto de avalorar su ofrecimiento, no se percató de asociar á su empresa al jefe del partido liberal y hasta al mismo Soberano, pues demasiado debía comprender que la sola fuerza impulsiva del partido que acudía era insuficiente para imprimir velocidad á la idea que se forjara, y para que llegara á

crystalizar á uno y otro lado de los Pirineos necesitaba un apoyo extraño, porque la triste realidad le enseñó que poco le van abandonando los brazos que hasta hoy han ido labrando su pedestal, y antes que ver desplomarse la estatua de coloso que le han erigido los proletarios y la clase trabajadora, busca el apoyo de la clase media y la alta á costa de la vida y de la sangre de los primeros.

¡Admirable contraste de las circunstancias! Al propio tiempo que Lerroux reforzaba sus manifestaciones con las que se decían hechas por el señor conde de Romanones, éste, como jefe del partido liberal, declaraba que España debía conservarse neutral.

SALVADOR FRANCISCO REAL  
Abogado  
Madrid 16 setiembre 1914.

## "MAS ERES TÚ"

El presidente Wilson, á quien todos los Soberanos europeos que se han lanzado unos sobre otros están aturdiendo en fuerza de quejarse, ha recibido un chaparrón de notas planificadas, en las que, junto al relato de las enormidades cometidas por el enemigo, se enumeran las solicitudes y acuerdos con que cada uno de los que protestan quieren endulzar los rigores de la lucha.

Dice Mr. Poincaré, dirigiéndose al citado paño de lágrimas yanqui: "Señor presidente: Las conciencias civilizadas protestan contra la inhumanidad y salvajismo de que se ha revestido esta guerra por parte de los alemanes. Los alemanes queman, saquean, violan, destruyen, atormentan, fusilan inocentes, emplean balas explosivas, incendian Lovaina..."

Dice el Kaiser: "Señor presidente: Mis tropas han encontrado millares de cartuchos "dum-dum", fabricados en talleres especiales del gobierno francés; las personas civiles, incluso las mujeres, se han ensañado con los soldados heridos, sacándoles los ojos; han atacado las ambulancias de la Cruz Roja; han matado médicos y practicantes; disparan á traición sobre las patrullas conifadas, las asesinan mientras duermen, los envenenan en las comidas..."

Cuando no se trata de las balas "dum-dum" ó de las monstruosidades de belgas y prusianos, se toma por asunto la crueldad ó el atraso de cada uno de los países.

Francia execra el imperialismo alemán; Alemania, la autocracia rusa; Rusia, los procedimientos opresores y de rapta de Austria; Austria, el salvajismo serbio, y así sucesivamente.

En esta contienda del "más eres tú" se han olvidado las fórmulas protocolarias. Ya no existen "queridos primos" ni "muy amados hermanos", y en la necesidad que sienten todos de esquivar la parte de responsabilidades que les correspondía, buscan ahogar con una protesta anticipada el cargo que más tarde puede imputárseles.

Mr. Wilson, encasillado en la Casa Blanca, atiende ó hace que escucha.

Lo más lamentable es que el presidente, árbitro moral de este enorme conflicto, no puede exteriorizar su opinión sin grave riesgo de que la "alta cultura y sentimientos de justicia" que todos los apellantes conceden al pueblo norteamericano, se cambien por frases menos afectuosas y más á tono con estos tiempos en que á la versallesca cortesía de los cancilleres ha sustituido la voz ruda y seca de los morteros de 42.

## La guerra europea

Siguen batidiéndose.—Espec-tación.—Comentarios : : :

La gran batalla entablada entre los ejércitos alemán y franco-ingleses sobre las alturas del Norte del Aisne continúa sin resolver.

La expectación es tan grande, que la más pequeña noticia es acogida con afán y comentada con apasionamiento, poniéndose de relieve las simpatías que unos y otros tienen por Alemania ó Francia.

El mismo deseo que triunfen los aliados, por ejemplo, hace que sus incondicionales aparezcan inquietos y hasta alarmados.

Los despatches de Burdeos dicen que anoche se observaba esto que venimos diciendo. En los centros oficiales mostrábase reservado. Parecía dominar cierto pesimismo, cual si los combates del Aisne no fueran tan favorables á los aliados como se creyó en un principio.

Pero en verdad que por los pocos datos oficiales que se conocen y aun por referencias particulares, nada hay que justifique estos pesimismo, como nada hubo tampoco para justificar los entusiasmos del primer día en que se daba ya por seguro que los ejércitos francés é inglés habían obtenido ahora el mismo éxito que en la batalla del Marne.

Despatches oficiales

El ministro de la Guerra de Francia comunicó anoche la Nota siguiente:

"La batalla ha continuado en todo el frente, desde Oise á Woeyres, durante todo el día 18, sin modificaciones importantes.

Sobre las alturas del Norte del Aisne, hemos conseguido ligeros progresos. Tres salidas ofensivas intentadas por los alemanes han fracasado.

De Craonne á Reims hemos logrado rechazar varios violentos contraataques nocturnos del enemigo. Este ha ensayado inútilmente tomar la ofensiva contra Reims.

En el centro, desde Reims á Argonne, el enemigo está fuertemente atrincherado, habiendo hecho numerosos trabajos de fortificación, adoptando actitud puramente defensiva.

En el Este de Argonne y en Woeyres, la situación no ha cambiado.

En el ala derecha, Lorena y Vosgos, el enemigo ocupa posiciones preparadas para una enérgica defensiva muy cerca de la frontera."

Un telegrama de Londres comunica que el general French, en su informe de ayer, dice que no hubo novedad notable y que sigue la lucha en todo el frente, entre los ríos Oise y Meuse, añadiendo:

"Ha habido interesantes duelos entre la artillería de gran calibre, y los aliados lograron forzar el paso del Aisne, aprovechando los restos que han quedado en pie de un puente.

La derecha alemana es la que más resiste. La evacuación de Varenne por los alemanes supone que su ala izquierda va cediendo."

Por lo que á Alemania se refiere, el embajador de aquella nación en Madrid facilitó á la prensa una Nota oficiosa, que dice:

"El combate del ala derecha del ejército del Oeste (Francia), que se entabló hace dos días, se ha extendido hacia el Este, hasta los ejércitos envolventes, cerca de Verdun. En algunos sitios las armas alemanas han conseguido victorias parciales, en lo demás, la batalla continúa aún."

En el campo de batalla del Este, el ejército del general von Hindenburg se está re-concentrando, después de haber terminado la persecución de los rusos derrotados. Los rumores de una probable invasión de los rusos en la Alta Silesia carecen en absoluto de fundamento."

Incidentes de la gran batalla

Todos los informes coinciden en que la lucha que están sosteniendo los beligerantes es espantosa.

Los alemanes defienden tenazmente sus posiciones, y los aliados atacan incesantemente, repitiéndose en unos y otros los actos de heroísmo.

Los soldados del Kaiser, según noticias recibidas de la parte de Soissons, hicieron una salida desde el Sur de La Fere, atacando á los aliados por el flanco izquierdo. Estos prolongaron rápidamente su línea para evitar la maniobra alemana, dando lugar con ello á un choque violentísimo.

Otro combate, también muy duro, y que ha dado motivo á una formidable batalla, es el que se ha empeñado en Noyon entre alemanes é ingleses.

Igualmente es formidable la lucha empeñada en Chauny. Una escuadrilla de aeroplanos vuela constantemente sobre las fuerzas germanas, indicando posiciones y arrojando bombas sobre los soldados del Kaiser. Estos se habían fortificado habilísimamente en Noyon y en Chauny, é inmediatamente se dispusieron á atacar á los ingleses, los cuales avanzaron sobre Noyon entre un diluvio de balas, que en distintas ocasiones les hicieron vacilar.

Pero sostenidos por nuevos refuerzos, y animados por sus oficiales, lanzáronse sobre las posiciones enemigas y lo arrollaron todo á su paso.

Cuando la gente de French entraba en Noyon, un cañoneo horrible sonaba á todo lo largo de la línea de combate.

La toma de Noyon

Los despatches que estas noticias nos comunican dicen que los franceses entraron dos veces en Noyon, tomando la ciudad casa por casa y luchando á tiros y bayonetazos en el interior de los edificios, mientras utilizaban en las calles los cañones y ametralladoras; pero dos veces tuvieron que retroceder ante los contraataques de los alemanes, que enviaban enormes masas de tropas, que empujaban al enemigo con su metralla y sin preocuparse en lo más mínimo de la suerte de los heridos alemanes caídos durante el combate.

Este adquirió caracteres de espantosa ferocidad: los soldados se batían entre las llamas, y antes que entregarse preferían morir dentro de las casas, que, batidas por los proyectiles, se desplomaban.

Por fin llegaron refuerzos franceses, que rodearon á Chauny, y los alemanes huyeron, renunciando á su posición.

Un contraataque de los alemanes

Cuarenta también los telegramas que en las alturas de Laon tenían los alemanes emplazadas varias baterías, que hacían un fuego espantoso. Los ejércitos aliados llevaron frente á ellos sus cañones de grueso calibre. El título entre las dos artillerías fué tremendo, y se hubiera prolongado mucho sin el poderío destructor de los proyectiles franceses, que causaron daños horribles en este y otros puntos de la inmensa línea de los alemanes, los cuales, cuando se veían muy hostilizados, se defendían, ejecutando violentos contraataques, aunque observándose que estas maniobras las realizaban con poca energía, con la timidez del que teme comprometerse, alejándose de sus líneas.

Así, batidiéndose en las líneas fortificadas y sin abandonar ni un solo momento la defensiva, lucharon durante todo el día de anteyer los alemanes.

La noche del citado jueves abandonaron los alemanes por vez primera sus posiciones y, amparados en la oscuridad, iniciaron un contraataque.

Intentaban alejar un poco á los franceses, que les amenzaban de muy cerca, y descomgestionaron su línea defensiva, la cual podía ser asaltada con peligrosa rapidez por distintos puntos.

Los alemanes avanzaron en silencio, acometiendo á las avanzadas enemigas y siguiéndolas en su repliegue, hasta caer sobre el grueso de ellas. Estas, sorprendidas, se replegaron.

Los alemanes, conseguido su objeto, retiráronse, ocupando sus posiciones fortificadas en las cercanías de Guiscard.

## El heroísmo de los ingleses

Amigos y adversarios están unánimes en declarar que las tropas inglesas están dando en esta guerra alto ejemplo de valor, serenidad y arrojo, que las hace acreedoras al elogio del mundo entero.

Una prueba más de lo que venimos diciendo viene á ser lo ocurrido anteyer.

Dicen de Burdeos que la caballería inglesa apoyó el ataque á Noyon, realizando admirables proezas. Dos baterías alemanas lleváronse filas enteras de los regimientos ingleses que combatían en el flanco. El general French ordenó que fueran inutilizadas aquellas baterías. Entonces cargó á fondo la caballería sobre los artilleros alemanes, sufriendo pérdidas grandísimas, pero sin detenerse en su carrera.

En un instante fué salvada en gran parte la distancia que la separaba del enemigo, y ya se encontraba á pocos cientos de metros de aquel punto, cuando los cañones menudearon más sus disparos, y comenzaron á rodar caballos y á hundirse ginetes en trampas abiertas por los alemanes, erendiéndose otros en las alambradas, desmolidas con gran perfección.

Los momentos fueron terribles. Deteníanse los ginetes ante tanto obstáculo y entre un diluvio de proyectiles, fueron aniquilados en su mayor parte; pero aún quedó número para llegar á la posición de los artilleros, trabándose entonces un inenarrable combate, en el que fueron acuchillados todos los alemanes que servían las piezas y quedaron en poder de los ingleses las baterías.

Hasta ahora se sostienen los ingleses en sus más fuertes posiciones; pero es tal el vigor de los ataques, que se verán obligados á buscar la defensa en un tercer escalón que les ampare y les facilite su retirada en el centro.

La situación de los beligerantes en los campos del Aisne : : :

De los telegramas recibidos durante la pasada noche se deduce que el centro de la línea total, cuyos extremos se unen con el ala derecha por Brimout, Berriau y Bac, al Norte de Reims, y por el ala izquierda con Moutfaucou, se halla combatida por las tropas del general von Bulow, tropas que, como han sido las que menos sufrieron en los combates del Marne, se mantienen con más energía, y para defenderse utilizan las fortificaciones francesas. En la ciudad de Moutfaucou no hicieron daño porque los franceses desmataron los fuertes, y para entrar no opusieron la menor resistencia.

Esta energía de Bulow obligó á Joffre á ordenar un ataque, que sus tropas realizaron valientemente, y que sus jefes mandaron con tanta habilidad como intrepidez.

Los alemanes, empeñados en resistir, sufrieron pérdidas terribles antes de comenzar la retirada.

El ala izquierda alemana continúa siendo la que menos quebranto padece. Desde que comenzaron los combates, apenas ha sufrido acometidas. Sin embargo, sigue perdiendo terreno.

Seguendo el movimiento general, los ejércitos del Kronprinz y del Príncipe Wurttemberg se apoyan en la línea de Luxemburgo, sobre la base de Longwy, cubriendo una faja apenas de 35 kilómetros de territorio francés.

Una acometida imprudente por este sitio pudiera ser peligrosa, y por eso el general Joffre no se arriesga á ordenarla.

Cómo se expresan los ingleses

En un mitin de propaganda celebrado ayer en Londres para el reclutamiento de voluntarios, se leyó un Mensaje del ministro de Marina inglés, que dice así:

"El Kaiser acumuló tropas para aplastar á los ingleses y calificó desdeñosamente al ejército de French.

El pueblo inglés sabe la contestación que debe dar á esto.

Mientras no quede aniquilado el militarismo alemán, no habrá paz en Europa."

También en la Cámara de los Comunes se leyó un Mensaje del Rey Jorge, el cual afirma que no terminará la guerra mientras Inglaterra no logre su objetivo, que es el de aniquilar á Alemania.

Terminada la lectura, el jefe socialista Cocks se levantó de su asiento y entonó el himno inglés, siendo acompañado por toda la Cámara.

El acto resultó emocionante.

Refuerzos de la India

Comunican de Algeciras que ayer llegaron cuatro nuevos transportes ingleses, á bordo de los cuales van 10 batallones de tropas de las colonias de la Gran Bretaña, y salieron con rumbo á las costas inglesas, escoltados por acorazados.

En Gibraltar se han almacenado numerosas provisiones para las tropas de la India. A bordo de los transportes llegados anteyer iban 30 batallones.

Franceses, no secretarios

Son muy elogiados algunos generales franceses, que, por patriotismo, han sacrificado sus ambiciones.

Muchos generales que á su actuación política, más que á sus dotes militares, debían los puestos preminentes que ocupaban, han sido destituidos por el generalísimo Joffre á la primera falta que cometieron.

Por el contrario, muchos generales distinguidos, que por ser católicos hallábanse en situación de reserva, han quedado en activo, y algunos han sido ascendidos y condecorados por sus excelentes servicios.

El generalísimo Joffre procede con gran severidad en cuanto significa saneamiento del ejército, y por ello es muy elogiado.

Notas diversas

Los periódicos ingleses dicen que el emba-jador de los Estados-Unidos en Berlín conferenció con el gran canciller, aconsejándole, en nombre de mister Wilson, que planteara la paz, dadas las circunstancias en que se ha planteado la lucha y por requerirlo así los sentimientos humanitarios.

Un despacho de Viena dice que el Santo Simodo de Petrogrado proclamó la guerra santa contra Alemania y Austria, encargando á los popes que la prediquen en los pueblos ortodoxos.

Entre los muertos por la artillería alemana en Bruselas figura la superiora de las hermanas del Corazón de Jesús.

Entre Amberes y Bruselas se ha librado un terrible combate entre alemanes y belgas. Aunque se carece de detalles, sábase que los germanos sufrieron grandes bajas.

En los últimos combates librados en la Prusia Oriental resultó herido el Príncipe Federico Carlos, hermano político del Kaiser, Resultaron muertos varios jefes importantes.

Un despacho de Berlín dice que en un combate en territorio francés murió el capitán del primer regimiento de la guardia imperial Federico Wedel, íntimo amigo del Kronprinz.

De Viena dicen que el teniente de dragones Conrado, hijo del jefe del Estado Mayor austriaco, fué muerto en uno de los combates contra los rusos en las cercanías de Rawaruska.

## CURIOSEANDO

### Buenos deseos

Según dice "Le Matin", se necesita aún que en Francia den franceses y alemanes una tercera batalla, para poder apreciar cuándo la guerra se acaba, pues si la cosa resulta desfavorable á Alemania, ésta pedirá muy pronto la paz y se irá á su casa.

Como se ve, "Le Matin" no pide una cosa rara; con tal de echar al germano del territorio de Francia, le devuelve compasivo y humanitario á su casa.

Estos bellos sentimientos honran á quien los demanda, pero "Le Matin" olvida algo de mucha importancia. ¿Y los rusos? ¿Que no tienen sus palos en la baraja?

JUAN CURIOSEO

## Juicios de "Le Temps" sobre la campaña

El "Boletín del día" de "Le Temps", después de resumir la retirada del ejército alemán á partir del comienzo de la semana pasada, en que estaba en Provins, inserta los siguientes párrafos:

"Franceses é ingleses han sabido cumplir la primera parte de su tarea, la más ingrata, la que imponía más crueles sacrificios. Comienza la segunda, al fin de la cual están las victorias definitivas.

En esta guerra, que ella ha deseado con un furor salvaje y ciego, Alemania ha intentado el aplastamiento de Francia para asegurar su dominación mundial. "Cuando tengamos Amberes, Gibraltar, Tolón y Bizerta, hablaremos con vosotros", nos decían del otro lado del Rin.

Estos apéritos monstruosos indican á las naciones que defienden la libertad y la igualdad de los pueblos la extensión de su misión.

Rusia no se limitará á restablecer la unidad de Polonia, ni Servia á proteger á los eslavos del Sur, oprimidos por el vacilante imperio de los Hapsburgo. Francia tiene algo más que hacer que liberar la Alsacia-Lorena, é Inglaterra no ha tomado las armas solamente para vengar á Bélgica y defender el derecho contra la violencia de los bárbaros.

Los sacrificios de estas naciones deben salvar nuestros bienes y aprovechar á la Humanidad entera.

Nosotros no hemos querido la guerra, nos la han impuesto. Cualesquiera que sean los esfuerzos que nos resten para vencer á aque-llos que han querido convertirnos en sus vasallos; cualesquiera que sean las alternativas diversas que puedan producirse en la lucha, no será posible una paz que no destruya hasta sus cimientos el feudalismo militar alemán.

Como escribe el "Daily News", que hasta ayer fué el más germanófilo de los órganos radicales ingleses, "el mundo no podrá respirar mientras no hayamos abatido el ídolo de hierro y de sangre".

El fin es noble y grande. Debe inflamarse á las naciones leales. Estrechamente unidas rechazarán con desprecio los consejos de los tímidos cuyo corazón no esté á la altura de este esfuerzo, y arrastrando en su marcha á los pueblos que aun se contentan con mostrar sus simpatías, irán de un solo impulso hasta el fin."

## Rasgos audaces

Un periódico francés publica el siguiente relato, que demuestra el incomparable atrevimiento con que operan las tropas germanicas:

El martes, 25 de agosto, hacia las diez de la mañana, tres dragones alemanes fueron vistos en una calle de Roubaix. La multitud los rodeó. Ellos iban, venían, conversaban con las mujeres. En uno de los dragones que guiaba á sus dos compañeros se reconoció al director de un gran establecimiento industrial del barrio. El trío se pasó en seguida por la calle Mayor, penetró en el patio central del depósito de los tranvías y luego abandonó la población.

Al día siguiente los vecinos de Roubaix volvieron á ver los puntiagudos cascos de los dragones germanicos.

Un pelotón de 17 hombres entró en Lannoy, donde, sin que hicieran daño alguno, obtuvieron cuanto demandaron. En Lannoy y Lys-lez-Lannoy se apoderaron de varios carruajes, automóviles, bicicletas, caballos, etcétera.

El 25 de agosto, un grupo de 150 dragones—el más numeroso que por allí se ha visto—se estacionó en la proximidad de los establecimientos de Bouthey, en Lys-lez-Lannoy. Este lugar se había señalado como punto de reunión de todas las patrullas que circulaban desde hacía veinticuatro horas en la frontera.

Un grupo de 11 dragones, á las órdenes de un capitán, se destacó y continuó marchando en dirección de Roubaix; el resto de la columna se dispersó por patrullas de 10 á 12 hombres, en dirección de Croix, Flers, Hem y Hellemmes.

Los 11 dragones, seguidos de varios millares de curiosos, que guardaban el mayor silencio, atravesaron toda la ciudad.

En el ángulo de la plaza Mayor de Roubaix llamó la atención un incidente. El capitán de dragones había recorrido ya unos metros, cuando uno de sus hombres se le acercó y le gritó en francés, de manera que todo el mundo lo oyó: "¡Por aquí detrás, para tomar la calle de San Jorge!"

La emoción producida por el paso del enemigo, tan audaz, no obstante su pequeño número, para aventurarse en una ciudad de 100.000 habitantes, fué extraordinaria; pero llegó á su ocaso cuando á eso de las dos y media de la tarde otro grupo de 14 dragones, llevando á su cabeza un oficial superior, atravesó también por Roubaix.

Desde entonces no se ha visto ni la sombra de un soldado alemán en Roubaix ni en sus cercanías.

**ESCOPETAS MARCA JABALI**  
Armas extranjeras y municiones de todas clases. Artículos de viaje y para todos los deportes. Nuevos precios sin competencia. Edouard Schilling, S. en C.—Paz, 11 y 13

### Noticias locales

Anoche notóse un poco de fresco, muy poco, pero que permitió respirar algo; hoy hemos vuelto á la temperatura caliginosa, casi asfixiante, que venimos disfrutando hace ocho días y que, por lo visto, va á prolongarse, pues todos los meteorólogos están de acuerdo en que el estado atmosférico no tiende á variar.

Lo que no ha ocurrido en la pasada canícula ocurre ahora en Valencia, porque al menos, entonces, el calor propio de la estación era atenuado por las brisas del mar, pero estos días, ni ese recurso tenemos; la brisa no es apenas perceptible.

Esta tarde han terminado en la parroquia de Santo Tomás los cultos del solemne triduo que en honor de Nuestra Señora de la Saleta ha venido celebrándose con gran esplendor.

Mañana será la fiesta, cantándose á las diez una misa á gran orquesta, en la que predicará el doctor P. Antonio Begues, Rector de las Escuelas Pías del Grao.

Respondiendo el Capitán general Sr. Molins á sus propósitos de conocer á fondo la vida de Valencia, en todas las manifestaciones de la actividad, inició hace tiempo una serie de visitas á los grandes centros productores, fábricas y talleres, estudiando sus procedimientos industriales, sus adelantos, etcétera.

Ayer la visita correspondió á la nueva Fábrica de Tabacos, y de ella quedó encantado.

Fuó recibido por los señores director y administrador, que le enseñaron todas las dependencias, talleres y máquinas, mereciendo los elogios del Sr. Molins por los sistemas modernísimos de elaboración, por las máquinas modernas instaladas y por la esmerada limpieza y orden que existen en el edificio.

El señor secretario de cámara de este Arzobispado, Dr. D. Félix Bilbao, que tenía proyectado su anunciado viaje á Toledo para hoy cambió de idea ayer tarde á última hora y salió en el correo, sin duda obedeciendo órdenes superiores.

El Sr. Bilbao se despidió de sus dignos compañeros y subordinados, para volver á primeros de octubre, ignorándose si se quedará en Valencia, desempeñando el mismo cargo que actualmente ejerce, ó esperará aquí hasta que sea nombrado el nuevo secretario, que será lo más probable.

Durante su ausencia desempeñará la secretaría el oficial primero nuestro respetable amigo el dignísimo sacerdote D. José María Arcos.

Con el Sr. Bilbao marchó el oficial de la secretaría de cámara y secretario de Visita de este Arzobispado D. Joaquín Belda.

En el tren-correo de Madrid marcharon anoche el deán y provisor del Obispado de Coria D. Nicolás David y D. Luis Albert, rector del Seminario de Barcelona.

El martes próximo, á las cinco de la tarde, se reunirá en la Cámara de Comercio la comisión de Medidas generales del Comité de Defensa de Valencia, al objeto de constituirse y comenzar su funcionamiento.

En virtud del expediente instruido á instancias del cuerpo consular extranjero de esta ciudad para premiar los trabajos llevados á cabo por el cónsul de Panamá D. Julio Parra Grajales, con motivo de la reciente suscripción destinada al monumento de Vasco Núñez de Balboa, S. M. el Rey se ha dignado nombrar á dicho señor comendador de la real orden de Isabel la Católica.

Felicitamos al Sr. Parra por tan merecida distinción, que entendemos de verdadera justicia, ya que mereció á sus trabajos, Valencia ha dado una nota de gran patriotismo, alcanzando en dicha suscripción el primer lugar entre todas las capitales de España.

En la suscripción abierta en el Gobierno civil para socorrer á los repatriados se ha recaudado hoy 25 pesetas del Ayuntamiento de Real de Montroy, 25 del de Villamarichante y 100 de la Unión de industriales metalúrgicos.

El señor Gobernador ha remitido al ministro de Fomento, para su aprobación, los estatutos reformados del Sindicato de Mutual Cooperación y Agricultura de Benifayó.

Respondiendo al pensamiento del director de la Escuela de Agricultura de Burjasot, de que los alumnos completen la enseñanza teórica que en aquel Centro reciben, con la práctica, ha acordado realizar visitas á las principales explotaciones agrícolas de la provincia. Las visitas fueron inauguradas ayer, marchando los alumnos, con el personal técnico correspondiente, á la finca del señor conde de Montornés, La Vallesa de Mandor. La visita fué de provechosos resultados. Recorrieron los alumnos las plantaciones de algarrobos, olivos y almendros, la zona hortícola y las dependencias de la Granja, regresando satisfechos de la excursión y agradecidos á los dueños de la finca por las facilidades que dió para que la visita resultase beneficiosa.

Con el fin de remediar en parte la crisis obrera, el alcalde de Alberique ha propuesto al ayuntamiento la construcción de varios caminos vecinales, que proporcionarían trabajo á los obreros repatriados existentes en dicho pueblo.

Si no hay contrarorden, el próximo lunes marchará á Madrid, por pocos días, el Gobernador civil D. Juan Tejón.

Ha sido remitido á informe de la Comisión provincial el recurso de alzada interpuesto por el presidente de la Sociedad de Aguas potables, contra un acuerdo del Ayuntamiento de la capital, recordando á la empresa el cumplimiento de ciertas obligaciones relativas á la prestación del servicio.

El señor Gobernador ha remitido á informe de la Comisión permanente de la Diputación, el plano de alineación y rasantes del pueblo de Manises.

D. Joaquín Belengué Roda ha regalado al cronista D. José Martínez Aloy una preciosa colección de fotografías de monumentos de esta provincia, inéditas en su mayor parte.

El Sr. Martínez Aloy ha agradecido mucho el obsequio.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para el lunes los siguientes señalamientos de pago:

D. Salvador Ariau, 647'80 pesetas; don Bernabé Martínez, 389'30; señor presidente de la Audiencia, 17.000; D. Rafael Ferris, 315'13, y señor habilitado de la Aduana, 7.180.

En el correo de Madrid han llegado hoy el diputado á Cortes D. José Montesinos Checa y D. Francisco de P. Amat.

El Comité de la Casa del Pueblo estuvo anoche en el despacho del señor Gobernador civil para hacerle entrega de las conclusiones acordadas en el mitin celebrado ayer mañana en La Constructora Valenciana.

Se hallaba presente la autoridad municipal, y tanto el Sr. Tejón como el Sr. Maestre ofrecieron á los obreros evitar que los artículos de primera necesidad sufran aumento de precio y procurar que todos los obreros sin ocupación obtengan trabajo en el plazo más breve posible.

En la Asociación Valenciana de Caridad se facilitarán á los obreros y sus familias 100 raciones diarias, servidas en comedor aparte, pudiendo también recoger sus raciones los obreros sin trabajo que lo deseen.

El Colegio que la ALIANZA FRANCESA tiene establecido en la plaza de Mirasol, bajo el patronato del señor CÓNsul de FRANCIA, inaugurará, como de costumbre, sus clases el 2 de octubre próximo. Cuenta para ello con profesores franceses de ambos sexos, nombrados por el señor ministro de Instrucción pública, y un numeroso profesorado español, ya antiguo en el establecimiento, que tiene bien demostrado su celo y aptitud para la enseñanza.

En el Colegio se facilitan cuantos datos é informes se soliciten todos los días, de cuatro á seis de la tarde.

El gobernador civil de Oviedo comunicó ayer al Sr. Tejón que se habían reunido las representaciones mineras, acordando rebajar el precio del carbón tres y cuatro pesetas, según clase, siguiendo la tendencia á la baja.

**AZULEJOS VALLDECABRES. TEJAS PLANAS.—FELIX PIZCUETA, 22, TELEFONO 766.**

Conforme anticipábamos, ayer á última hora de la tarde se constituyó en la Cámara de Comercio la comisión de Industria y Comercio del Comité de defensa.

Quedó elegido presidente el Sr. Serrano Chassaing y vice el Sr. Montañés.

Se habló del tipo medio del cambio para el pago de derechos de Aduanas, elevación del precio de los hierros, exportación de arroz, negociación de los documentos de giro unidos á los de embarque, intercambio comercial con los Estados Unidos y gestiones para publicar un "Boletín" diario con los precios de los artículos de primera necesidad. Se acordó proseguir todas estas gestiones, y se levantó la sesión.

Todos los inteligentes prefieren, entre todas las marcas de Cerveza, la PILSEN DAMM. Depositarios, Ramón Casanova Boix, Pi y Margall, 74.

El alcalde de Palomar ha comunicado al Gobernador civil que el día 15 quedaron abiertas las escuelas públicas.

Una comisión de la Defensa Social de nuestra ciudad ha estado recientemente en Barcelona y ha tenido ocasión de saludar allí al ilustre Cardenal Arzobispo de Toledo Dr. Guisasa. Estuvo Su Ema. deferentísimo con los comisionados, á los que comunicó interesantes impresiones de su viaje á Roma.

¡Refrescad! ¡Refrescad! Nada mejor para verificarlo de modo higiénico y barato, con productos puros y bien preparados, que los paquetes de Limón gaseoso, Zarza gaseosa y Soda estomacal. Antigua farmacia de Greus, frente á la calle de Zaragoza.

En el local del Círculo Electricista, Mar. 21, se celebrará mañana una reunión, á las nueve y media de la noche, para dar á conocer la contestación de los patronos á las bases que les han propuesto los obreros.

Anoche fué inaugurado en la Asociación Valenciana de Caridad un comedor destinado á los obreros sin trabajo, que es absolutamente independiente del de los pobres.

Por ahora se servirán en este comedor de los obreros 150 raciones diarias, y los que estén sin trabajo y figuren en la relación que se entregó al señor Gobernador, pueden presentarse en él con sus familias y se les servirá la comida.

También pueden recoger ó enviar á por las raciones que les correspondan, pues así lo convino anoche el Gobernador civil señor Tejón con el director de la Asociación de Caridad.

Recomendamos á los Estudiantes lean 2.ª plana "Centro Estudios" Academia Pelayo.

Se ha publicado y hemos recibido el cuaderno núm. 218 de "El Consultor de los Bordados".

Contiene modernos dibujos de indiscutible gusto, propios para bordados, encajes y otras labores para señora.

Aparece quincenalmente en Barcelona, y se admiten suscripciones en esta capital, calle de Pi y Margall (antes Ruzafa), núm. 8, segundo.

El ministro de Hacienda ha publicado una real orden prorrogando el plazo para la exportación de envases de hojalata, admitidos temporalmente.

Mientras dure el conflicto europeo no se pedirá el certificado de llegada á las oficinas del extranjero, bastando solo la factura de exportación y embarque para devolver los derechos, ó en su caso, cancelar las garantías.

El número de cajas de cebolla embarcadas ayer en el puerto ascendió á 20.075. De ellas fueron exportadas á Londres 3.856, á Liverpool 6.700, á Glasgow 2.135 y á Manchester 7.384 cajas.

Mañana á las diez celebrará junta general la Sociedad obrera de modelistas mecánicos.

A la misma hora se reunirán los obreros ajustadores.

La Banda Municipal interpretará mañana, de diez á doce de la noche, el siguiente programa en la Gloria:

Primera parte: "Cazadores de Cataluña", pasodoble, Tonda; "Viaje por mar", overtura, Mendelssohn; "Escenas Napolitanas": a) La danza. b) La procesión y el improvisador. c) La fiesta, Massenet.

Segunda parte: "Entrada de los dioses en el Walhalla", Wagner; "Granada", serenata, Soutullo; "La Tempranica", fantasía, Jiménez; "Las dos Adelfas", pasodoble, Martín.

Se ruega á todos los señores que posean títulos nobiliarios españoles y extranjeros que residan habitualmente en Valencia, se sirvan remitir nota de su domicilio actual á la Alcaldía, á fin de que puedan figurar en la guía oficial.

Esta mañana han sido muchas las familias de los tripulantes del buque "Denia", perdido en aguas de Lisboa, que han acudido á esperarles á la estación del Norte, viéndose defraudados sus deseos, pues por causas ignoradas no han llegado por la línea de Madrid los mencionados naufragos.

En el exprés de Barcelona ha llegado nuestro querido amigo el cónsul de Bolivia D. Francisco Banquells Araño.

En la secretaría del Gobierno civil se ha recibido un título de maestra, de la Normal de Toledo, á nombre de doña Josefa Martínez Camáñez.

Adelantan rápidamente los trabajos de demolición de la casa de la calle de Lauria, expropiada para ampliación del solar que ha de ocupar el nuevo edificio destinado á Casa de Correos.

Como ya dijimos, en la próxima semana reunirá el Sr. Maestre al jurado calificador de los bocetos y á la Junta de inspección y vigilancia de las obras, para con toda actividad dar principio á ellas.

Esta noche, de nueve á doce, habrá en el cercano poblado de Benimaclet bailes populares, ó como antes se decía, *ball de Torrent*, dirigido por el "Abaecheret", y en el que cantarán los conocidos Evaristo y "Cabiscol" y el aragonés Benito Alvarez.

Mañana celebrará la Congregación de Hijas de María de Moncada su fiesta á su excelsa Patrona.

A esta fiesta asistirá, oficiando de Pontifical, el señor Obispo de Segorbe, que veranea en dicho pueblo, en casa de su señora hermana, y se cantará la misa por 25 señoras, á las que dirigirá el tenor D. Lambert Alonzo.

Por la tarde bautizará el señor Obispo á una niña pobre, y habrá cabalgata, procesión, serenata y castillo de fuegos artificiales.

Dos grandes y colosales éxitos: "La corona de la Emperatriz de la India", 2.500 metros y cinco partes; y "La invasión alemana en Bélgica", último día de su exhibición en el Cine Moderno.

Hemos recibido el número 19 de "Industria y Comercio", interesante semanario órgano de Unión Gremial.

En la fiesta que, organizada por la colonia veraniega, se celebrará mañana en Burjasot, en honor á San Vicente Ferrer, cantará la misa D. Francisco Pastor y predicará el beneficiado de esta Basílica doctor don Enrique Ibáñez Rizo.

La representación del *milacre*, que es lo que constituye la nota típica de la fiesta, está confiada á los niños de la escuela del Sr. Rojas, los cuales estrenarán una obra del género apropiado, escrita exprofeso por D. Antonio Asensio, y que se titula "La mada".

El Círculo Instructivo Electricista anuncia abierta la matrícula para las clases de música y declamación, como en años anteriores, y además para una nueva clase especial alterna de solfeo y vocalización.

La inscripción estará abierta en la secretaría de la Sociedad, de nueve á once de la noche.

Ha quedado arreglado el camino contiguo al de Monte-Olivet, favoreciéndose con ello el tránsito público.

## CENTRO GENERAL DE ESTUDIOS.—Plaza de la REINA, 2

Gran internado dirigido por señores sacerdotes.—1.ª y 2.ª enseñanza  
PERITOS AGRÓNOMOS CARRERAS ESPECIALES ESCUELA DE COMERCIO  
FACULTAD Y CURSOS PREPARATORIOS MAGISTERIO Y OPOSICIONES A ESCUELAS IDIOMAS Y CONTABILIDAD  
Al frente de cada sección hay un director técnico con su profesorado titulado y competente.—Material moderno de enseñanza.—Internos, Medipensionistas, Externos.—Informes y matrícula, de diez á una  
**ACADEMIA PELAYO.—PLAZA DE LA REINA, 2**

**PARA COMPRAR ARTICULOS DE**  
perfumería de todas clases, puntillas, tiras bordadas y adornos novedad, interesa visitar el  
**Almacén de paquetería, mercería y novedades.—Calle de la Sangre, núm. 7**  
Venta por piezas y paquetes á precios de por mayor.—Gran liquidación en bordados y papelería de remesas anteriores á mitad de precio.  
Sedalinas y algodonos finos, colores sólidos y negro indestructible.—Recomendable á las maquineras.

El ingeniero jefe de Obras públicas de la provincia, D. Luis Dicienta, ha comunicado al presidente de la Junta de Obras del Puerto, Sr. Martínez Aloy, que hoy remite, informado, á la Dirección general, los expedientes de gratificación al personal de muelles, por trabajos extraordinarios de suplemento de crédito para gastos de material en las oficinas de recaudación y el de cesión al Estado del faro del dique Norte, para que éste lo mantenga.

El señor Gobernador ha despachado hoy los siguientes expedientes:  
Reclamando al alcalde de Montesa el reintegro de las cuentas de 1903 á 1909.  
Aprobar una transferencia del ayuntamiento de Gandía, de 5.000 pesetas.

Passar á informe de la Comisión provincial las cuentas municipales de Manuel del 1903 á 1915, Cortes de Pallás de 1910-11, Montroy 1912 y Benirredá 1904-7.

El presidente de la Diputación provincial y el vice de la Comisión permanente, han dirigido besalamano á todos los vocales de la citada comisión para que vengán el jueves, á fin de resolver algunos asuntos de mucha importancia, entre ellos varios del Ayuntamiento de Valencia y recursos electorales de diferentes pueblos.

Dicha Comisión no ha podido celebrar sesión, hace mucho tiempo, por falta de número.

Interesa se presenten en el consulado de Bolivia, para enterarles de un asunto de gran interés, doña Zaida Farfán Pinilla, Angélica Farfán Ugarte y Trinidad Ugarte Farfán.

El señor Gobernador ha autorizado á don Diego Cuesta para trasladar, desde el Cementerio general de esta ciudad al de Minglanilla (Cuenca), los restos mortales de D. Servando Cuesta Jiménez.

El estado que el señor Gobernador nos ha facilitado del movimiento de trigos y harinas es el siguiente:

Entradas.—Por el Central de Aragón, trigo, 160.000 kilos, y harina 10.000; Liria, harina, 29.788, y trigo, 7.500; por el puerto, harina, 20.000; estación del Norte, trigo, 50.000.

Salidas.—Para diferentes pueblos de la provincia, trigo, 12.865, y harina, 105.767 kilos.

Hay han fondeado en este puerto los buques siguientes:

"Cymrián", de Cardiff, con carbón; "Gravina", "Ciscar" y "Pepita" de Barcelona, y "Cabo San Martín", de Santander, con cargo general.

Han sido despachados: "Adonis", para Londres; "Gravina", para Glasgow; "Ciscar", para Londres; "Cabo San Antonio" y "Jorge Juan", para Barcelona, con cargo general.

*El Gran Collo remedio de los Débiles*  
**Funeraria**  
de Vicente Vila (Panderola)  
Pascual y Genis, 16  
Teléfono núm. 771  
Comunicación con toda la provincia.—Precios sin competencia.

### Información municipal

**Recaudación**  
La obtenida ayer fué la siguiente:  
Por arbitrios de carnes, 34 61'57 pesetas.  
Por inspección veterinaria, 322'29.  
Por peaje, 42.  
Total, 3 828'86 pesetas

**Pagos**  
El Alcalde ha ordenado hoy los siguientes:  
Nómina del personal de Mataderos, pesetas 2.730'43; idem Banda Municipal, 5 482'90; jornales de los retenes de Bomberos, 756; personal de alumbrado, 1 023'75; jornales, 7.678'83.

**Al sumidero**  
El inspector municipal de Veterinaria Sr. Criado López, ha decomisado y ordenado arrojar al sumidero, 18 conejos y seis pollos en mal estado para el consumo.

**Comisiones**  
Se han reunido las de Fiestas y Bomberos, tratando asuntos de trámite.

**Desamblación**  
El Alcalde Sr. Maestre ha acudido hoy muy temprano á las Casas Consistoriales, y después de la firma del despacho ordinario ha marchado á resolver asuntos particulares, sin regresar á la Casa de la Ciudad.

Ello ha motivado gran desanimación en el Ayuntamiento.

### El tiempo

SERVICIO ESPECIAL METEOROLÓGICO DE LA FEDERACIÓN AGRARIA DE LEVANTE.  
19 de setiembre de 1914.—Categoría: T. (Terral).—Régimen: T-8

Una fuerte borrasca cruza la Francia con trayectoria desde el mar del Norte hacia el golfo de Génova, donde se halla la presión más baja (Niza 753 mm.), dando lugar á remalazo de vientos del NO., con abundantes lluvias y descenso de temperatura. Por la acción de esta borrasca baja el barómetro en nuestra Península, principalmente hacia el Este, los vientos tuercen también hacia el NO. y va á refrescar el tiempo.

Temperaturas extremas: Máxima, 31 Murcia. Mínima, 13 Teruel. En Valencia, 27 y 20.

**AVISOS MARITIMOS:** Vientos del NO. al N. en el Atlántico y Mediterráneo, más fuertes en los golfos de León y Génova.

Todas las misas que se celebrarán mañana 20 del corriente en la parroquial Iglesia de San Pedro Mártir y San Nicolás Obispo y en la villa de Turis, serán en sufragio del alma de  
**LA SEÑORA**  
**DOÑA RUFINA PARDO**  
Viuda de Mosquera  
en cumplimiento del quinto año de su fallecimiento  
Su hija, hijo político, nietos y biznietos ruegan á sus parientes y amigos la asistencia á alguno de dichos actos religiosos, por lo que les quedarán agradecidos. Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Todas las misas que se celebrarán pasado mañana lunes en las parroquias de San Andrés Apóstol y San Juan del Hospital, Capilla de la Virgen de los Desamparados y conventos de Carmelitas (calle de Alborz) y Adoratrices, serán en sufragio del alma de  
**EL SEÑOR**  
**Don Santiago Puchol Sarthou**  
que falleció el 21 setiembre de 1904  
Su viuda, hermano, hermana política y sobrinos ruegan á sus parientes y amigos la asistencia á alguno de dichos actos religiosos.

**JARABES MARZAL**  
ANISADOS, RHUMS, CREMAS Y ESCARCHADOS  
San Vicente, 194

**ACADEMIA PREPARATORIA**  
=CABALLEROS, 44=  
Preparación para el ingreso en las Escuelas de Ingenieros de Caminos, Minas, Montes, Agrónomos, Industriales, Arquitectos, Ayudantes de Obras públicas, Peritos agrícolas y para las actuales oposiciones á SOBRESTANTES.—Profesorado compuesto por ingenieros de Caminos, Ombres y Puertos, Montes, Industriales, Arquitectos, Licenciados en Ciencias y Letras.—Pídanse reglamentos.—Horas de despacho, de tres á cinco tarde.

**BALNEARIO DE BENIMARFULL** (Provincia de Alicante)  
Cura el herpetismo, catarros, reumatismo, sífilis y enfermedades de los órganos genitales de lamujer. Magnífico servicio de coches en las estaciones de Cocentaina (Norte) y Muro (Gandía-Alcoy). Para informes: J. González, San Vicente, 186, y Balneario.

**Colegio Español:**  
Director: D. FERNANDO BELDA  
Primera enseñanza graduada para párvulos, elemental y superior.—Preparación para ingreso en todas las carreras.—Academia de segunda enseñanza. Escuela de Comercio y Escuela Industrial.—Personal titulado.—Se admiten internos y externos.  
Plaza de Peñiters, núm. 4, Valencia.

**Muerte del nervio dentario** es insensibilidad perpetua con nuestro **desvito-insensibilizador**, aplicado á un diente ó muela por los **profesores especialistas** de esta clínica. El dolor cesa siempre en el acto, en nuestra presencia, aun en los casos más desesperados, y el cliente duerme tranquilo desde la primera noche y masticar desde el mismo día, seguro ya de no tener que recurrir á la extracción.  
También hacemos dentaduras completas en 75 pesetas; coronas, puentes y toda clase de trabajos americanos en oro.  
ADVERTENCIA.—Para que nuestros clientes de fuera de la capital puedan regresar á sus casas en los trenes de la tarde del mismo día, ya terminados del todo, y con sus muelas insensibles para toda su vida, habrán de presentarse antes del medio día en los salones de esta clínica á hacerse cargo del turno que les corresponda.  
**BARCAS, 3** (enfrente del horno del Puig), VALENCIA  
De 9 á 1 y de 3 á 6. Días festivos, solo de 9 á 1

**Escuela de Santo Tomás**  
Milagro, 5, principal  
Enseñanzas graduadas; magnífico local. También se dan lecciones de solfeo.  
**TEATRO APOLO**  
ESTA NOCHE  
2 GRANDES ESTRENOS, 2  
Mañana EXTRAORDINARIA, Mañana De 4 tarde á 12'30 noche  
Estrenos  
= LA CASA MISTERIOSA =  
Cuatro partes  
LOS DOS HERMANOS  
Tres partes  
PALACIO DEL CINE

**Sección religiosa**  
SANTOS DE MAÑANA.—Dom. XVI después de Pentecostés.—Los Dolores Gloriosos de Nuestra Señora, San Esteban y compañeros mártires. Misa y oficio de los Dolores, con rito doble de segunda clase y color blanco.  
CUARENTA HORAS.—Continúan en la Iglesia del convento de San José y Santa Teresa. Se descubre á las siete y media de la mañana y se reserva á las seis de la tarde.  
CORTE DE MAHA.—Nuestra Señora de la Alegría, en el Salvador.  
**Sección de espectáculos**  
Funciones para hoy  
TEATRO DE LA PRINCESA.—Por la noche, á las 9'30. Insurgencia de la temporada y debut de la compañía de Grand Guignol. Sabotage, Horrible experimento y El alienista.  
Funciones para mañana  
TEATRO DE LA PRINCESA.—Por la tarde á las 4'30 Sabotage, Horrible experimento y El alienista.—Por la noche á las 9'30 El collar de perlas, La puerta cerrada, Entre la espada y la pared.

Academia de Bellas Artes

PENSION DE ESCULTURA

La junta de la administración Roig tiene acordado proveer para el próximo curso de 1914 a 1915 una plaza de alumno pensionado...

Tribunales

Un fenómeno

En Picasent hay un guarda llamado Vicente Silla, que, según él, tiene tres riñones; es decir, uno más que los restantes mortales.

Señalamientos para el lunes

Sección primera.—Alicia, contra Federico Rodríguez Varó, por amenazas. Defensor, D. Juan Torneró.

Exámenes de procuradores

En los últimos días de octubre se celebrarán en esta Audiencia los exámenes de procuradores.

Lo de los pescadores

Como anunciamos, esta mañana a las once se ha verificado en la sociedad de pescadores "El Progreso", la asamblea general convocada por las diferentes entidades...

Sucesos

Incendio

En la tarde de ayer se declaró un violento incendio en la casa núm. 67 de la calle de Colón, de Buñol, propiedad de doña Constantina Criado, Pilián.

Hurto

Una pareja de la Guardia civil ha sorprendido en una finca del término de Benifayó de los Valles a Francisco Antón Labrador y Julián Barrachina Forner, en el acto de incautar de toda la cosecha de granadas.

Robo importante

Los Sres. Escribuela, Orriols y compañía, que poseen un almacén de tejidos en la calle de Cedaceros, han advertido la falta de muchas piezas de tejidos robadas en diferentes días.

Defenición

El inspector de Policía de servicio en el Puerto, Sr. Ibarra, tenía sospecha de que se jugaba a los prohibidos en una casa de la Avenida del Puerto y para confirmarlo entró ayer en la casa de referencia, encontrando a tres mujeres y tres hombres, los cuales, a pesar de no cometer hecho alguno punible, fueron conducidos al juzgado, que les puso en libertad.

Accidente del trabajo

Estando trabajando esta tarde a bordo del vapor "Ciscas" un operario, ha tenido la desgracia de que una rueda dentada le cogiese la mano izquierda, destrozándole la extremidad de los dedos medio y anular.

Carro y caballo

Un carretero llamado Emilio Navarro Fuertes ha dejado su vehículo en la calle de Guillem de Castro, frente a la de la Corona, y en un instante que ha empleado en entrar en una casa para cargar un cesto de uva, le han robado el carro y el caballo.

Exploradores

Se cita a todos los exploradores del sexto grupo para mañana, a las 6.30 de la misma, en el Instituto, puerta recaeante a la Ronda de San Pablo, para la excursión que verificarán al pintoresco "Vedat" de Torrente.

Noticias militares

El 11.º montado

Según noticias recibidas en Capitanía, esta madrugada salió de las Ventas de Buñol con dirección a Requena.

Aceño merecido

El primer teniente de Caballería D. Juan Páez, hijo del coronel del mismo apellido, fue un bizarro oficial que encontró gloriosa muerte en el combate de Kudia Taifor.

Abastecimiento de aguas

La acción del Estado en el ramo de Guerra alcanza a todas las manifestaciones de la vida militar.

Para ensanar los conocimientos

El médico primero del regimiento de Sevilla D. Federico Illana ha sido comisionado por el Ministerio de la Guerra para asistir al curso de Bacteriología y Análisis en el Instituto de Higiene Militar, que comenzará en 1.º de octubre próximo.

A comparecer

En el Gobierno militar se interesa la presentación de Francisco López Lahuerca, José Alcázar Zambudio, Peregrin Asins Jiménez, Manuel Rodríguez Tarazona, Juan Torneró Prats, Francisco Serrano Navarro, Francisco Moreno Palomar, Juan Estruch Miñana, Filomena Sánchez García, José López Aparicio, Mariano Navarro Iborra, Salvador Soler Fernández, herederos de Francisco García Iborra, María Tomás Castillo, Francisco Oliver Senent y Tomás Herrero Pardo.

Papel para envolver

Se vende papel de periódicos, para envolver, a 3 pesetas doce y medio kilos (aroba). Quedándose todas las existencias, a 2.50 pesetas aroba. Razón en la Administración de este periódico.

SERVICIO TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO

AGENCIA MENCHETA

MADRID 19, 3.40

La boda de D. Fernando

Está ya acordado que el día 1.º de octubre se verificará la boda del Infante don Fernando con la señorita Luisa de Silva y Fernández de Hebestrosa, duquesa de Talavera de la Reina.

La boda se celebrará en Fuenterriabia, residencia veraniega del conde de Pie de Concha, padre de la novia.

Benedicirá la unión el Nuncio de Su Santidad, monseñor Ragonessi.

No pudiendo venir de Munich el Príncipe Luis Fernando de Baviera y la Infanta doña Paz, padres del novio, serán padrinos de la boda la camarera mayor de Palacio señora duquesa de San Carlos, tía de la novia, y el conde de Pie de Concha.

Serán testigos: por parte del Infante don Fernando, el coronel de la Escolta Real, de cuyo cuerpo es teniente coronel su alteza, el jefe superior de Palacio señor marqués de la Torre y los duques de Luna y de la Victoria, y por parte de la duquesa de Talavera, su primo hermano señor marqués de Santa Cruz, como representante de la casa de Silva; su tío señor marqués de Camarasa, como representante de la casa de los Fernández de Hebestrosa; su hermano señor marqués de Zahara y su hermano político Sr. Larrizabal.

Catástrofe marítima

El almirantazgo inglés comunica que el navío de instrucción inglés "Fisguard" se hundió en el Canal de la Mancha, resultando 21 muertos. Se salvaron 43.

Faltan detalles.

MADRID 19, 14.30

La prensa

"El Imparcial".—Hablando de la guerra, dice: "Por lo que dicen los mismos beligerantes y por el sesgo que toma la campaña, está visto que la guerra será larga, pues no terminará mientras alguna de las grandes potencias no quede totalmente aniquilada."

"El Liberal".—Se expresa en los siguientes términos: "Nada resolvería ahora la paz, prendida con alfileres."

Europa, conturbada y medio arruinada por el cesarismo alemán, no puede avenirse a un simple parentesco, que, apenas establecido, dé margen a nuevas zozobras.

No hay más remedio que suprimirle a Alemania el poder y los medios de seguir haciendo daño.

"El Debate".—Insiste en que son tendencias las noticias comunicadas por franceses e ingleses, y continúa significando sus simpatías por Alemania.

"El Universo".—Entiende que en el caso de que vencieran los aliados, Francia, de todos modos, quedará moralmente destruida.

"El Radical".—dice: "La prensa franco-inglesa se queja de la actitud de la mayoría de nuestros periódicos."

Si no variamos de conducta en favor de los aliados, sobrevendrá la ruina del comercio y de la industria, y habremos de arrostrar las represalias de las naciones que se creen ofendidas.

Con rectificación, ó persistiendo en el error, el tiempo le hará justicia a Lerroux."

Fuó suicidio

El resultado de la autopsia de la mujer llamada Leonor, que apareció muerta en la Moncloa, ha comprobado que se trata de un suicidio.

Así lo consignan los médicos forenses en el acta de autopsia.

Tropas territoriales

Algeciras.—Han fondeado en Gibraltar otros dos cruceros-transportes, conduciendo a bordo fuerzas territoriales.

Dichos buques zarparon con rumbo al Mediterráneo, escoltados por acorazados.

MADRID 19, 15.15

En Gobernación

El Sr. Sánchez Guerra nos ha dicho:—Esta tarde, en el correo de Asturias, saldrá para el Ferrol el ministro de Marina Sr. Miranda, acompañando a la Infanta.

Quería hablar a ustedes—continúa—de la carta que publican los periódicos firmada por D. Eugenio Montero Villegas, referente a la fundación Figuerola, pero me reservo hacerlo hasta que el director general de Administración local envíe a "El Liberal" una información detallada del asunto.

La "Gaceta"

Inserta una real orden jubilando a don Francisco Castell como catedrático de la Universidad de Oviedo y disponiendo que continúe en el escalafón como catedrático honorario y afecto al claustro universitario de Valencia, con voz y voto.

Regreso de la Reina madre

Esta mañana regresó de San Sebastián la Reina doña María Cristina.

En la estación fué recibida la augusta señora por los Reyes, los Infantes D. Carlos y doña Luisa, el jefe del Gobierno Sr. Dato y alto personal palatino.

Lo que dice el Sr. Dato

De la estación se trasladó el Sr. Dato a Palacio, despachando con S. M.

Nos dijo al salir que había informado al Rey de los telegramas recibidos por el Gobierno.

tos de Rusia el vapor "Tiburi", con cargamento de madera, para Newcastle.

Sigo recibiendo muchos despachos de diferentes puertos solicitando la creación de depósitos comerciales.

No podemos complacer a todos, como fuera nuestro deseo.

Concedimos ese depósito a Cádiz, porque es el puerto más perjudicado desde la pérdida de las colonias, pues desde entonces es puerto muerto y había que darle vida.

Si dió resultado ese depósito, crearemos otros en Barcelona y Vigo, Santander, Coruña y Valencia.

No tardará muchos días en reunirse la Junta de Iniciativas, bajo la presidencia del Sr. La Cierva.

Ya tiene materia para trañar: la acordada en el Consejo que ayer celebramos.

Creo que se ha exagerado bastante al relatar la prensa los atropellos cometidos en las personas de varios españoles a bordo de un trasatlántico alemán fondeado en Pernambuco.

Las referencias recibidas no son del todo exactas, pero, confío en que todo se aclarará.

De los fusilamientos de españoles en Lieja quedamos en que todo fué fantasía.

No han habido tales fusilamientos. Unos cuantos españoles que residían en Lieja fueron tomados por súbditos del Czar de Rusia y hechos prisioneros, siendo internados en territorio alemán.

El gobierno germano está dispuesto a dar toda clase de facilidades para la libertad de esos españoles, y busca ahora el sitio donde se encuentran para libertarlos.

Solo elogios merece el Sr. Polo de Bernabé, nuestro representante en Berlín, que en las actuales circunstancias está dando muestras de una discreción suma.

Cuando nos despedimos del Sr. Dato entraba a conferenciar con el jefe del Gobierno el presidente del Consejo de Estado, señor duque de Mandas.

MADRID 19, 16.15

Declaraciones de Bugalla

Las publica el periódico financiero "El Economista", y dice en ellas el señor ministro de Hacienda:

"Me veo acosado por peticiones de auxilio que forman casi todas las provincias de España, para atender a la producción."

No pienso prorrogar las Obligaciones del Tesoro en 1.º de enero.

Muchos tenedores piden el reembolso, y ya veremos qué solución se dé al asunto.

Desde luego, tengo la esperanza de que el Banco me prestará su ayuda, y como antes del vencimiento se abrió el Parlamento, en él acordaremos medidas para solucionar el conflicto.

Creo que el Banco descontará las Obligaciones que se presenten después del 1.º de octubre.

En los presupuestos habrá que introducir modificaciones que respondan a las necesidades creadas por la guerra internacional.

Trárá que compensar las bajas sufridas en la recaudación de Aduanas.

Será preciso restablecer algunos de los derechos arancelarios suprimidos, entre ellos los correspondientes a los trigos, ya que han experimentado una considerable baja en los precios.

El problema de las subsistencias parece asegurado.

La cosecha del arroz ha sido buena. Tenemos trigo suficiente para pasar hasta abril, fecha en la cual supongo que ya habrá terminado la guerra.

Tengo en estudio lo de los giros y fondos en el extranjero, y espero solucionar satisfactoriamente.

Ya lo estaría si no fuera por las moratorias decretadas en Francia, Inglaterra y algunos otros países.

Le pregunté el redactor de "El Economista" de dónde sacaría recursos en enero para satisfacer las atenciones corrientes, y el Sr. Bugalla guardó silencio.

El discurso de Aldecoa

"El Economista", comenta también el discurso pronunciado por el Sr. Aldecoa en la apertura de los tribunales.

"Se mostró en él—escribe—el presidente del Supremo, socialista y revolucionario. Abundó en el criterio del Sr. Dato, declarándose enemigo de la propiedad."

Los efectos de estas teorías se tocarían bien pronto, si desgraciadamente se llevasen a la práctica."

La conflagración europea

MADRID 19, 16.15

La situación de los combatientes

Burdeos.—Sigue la gran batalla entre aliados y alemanes con mayor furia por parte de estos últimos, que a toda costa ambicionan desquitarse cuanto antes de la grave derrota del Marne.

Los aliados, con su empuje han obligado a los alemanes a que resguarden su artillería detras de las primeras líneas.

El duelo entablado entre los cañones alemanes y franceses es tremendo.

Supera en violencia al de la batalla del Marne.

La mortalidad es enorme y continuamente unos y otros combatientes reciben tropas de refuerzo.

Considerando deficiente el generalísimo Joffre el asalto contra el centro alemán, ha reforzado el ala izquierda del ejército aliado que viene haciendo grandes progresos.

Los alemanes defienden el terreno palmo a palmo.

El ejército alemán del centro, mandado por el Kronprinz y príncipe de Wurtemberg, sigue sosteniéndose en la parte Suroeste.

El generalísimo Joffre ha dado nuevas ordenes para que sea reforzada el ala izquierda por la parte de Barleduc.

Los alemanes se encuentran a la defensa en esta parte de la línea de combate.

El gobierno francés guarda absoluta reserva sobre la marcha del combate.

MADRID 19, 17.15

Los alemanes victoriosos

Rotterdam.—El general Stein comunica que al Suroeste de Noyon ha derrotado a tres cuerpos del ejército francés.

Los alemanes se apoderaron de mucha artillería enemiga.

Los cazadores alpinistas avanzaron sobre el enemigo, pero las tropas prusianas rechazaron energicamente el ataque.

El ejército del Kaiser tomó al asalto la población de Brimont, capturando buen número de cañones y haciendo a los franceses 2,500 prisioneros.

Areoplanos sobre París

Rotterdam.—Ayer evolucionaron sobre París tres areoplanos alemanes.

Los aviadores arrojaron varias bombas, que causaron destrozos, muertos y heridos.

La ofensiva austriaca

Amberes.—Se sabe que las tropas austriacas han tomado la ofensiva contra los serbios.

Comisión que regresa

Londres.—Una comisión de la Armada de Inglaterra, que se hallaba en Turquía, ha sido despedida y regresa a las islas británicas.

El refuerzo

París.—"Le Matin" asegura que el refuerzo que han recibido los alemanes después de la gran batalla del Marne, se eleva a 50,000 hombres.

Las fuerzas rusas

Roma.—"La Tribuna" dice: "Hemos recogido informes fidedignos, y podemos asegurar que Rusia tiene seis millones de hombres en pie de guerra, y cuatro millones en reserva."

Un Mensaje de los catalanes

Burdeos.—En la residencia del generalísimo francés Joffre se ha recibido un Mensaje que lleva las firmas de Rahola, Garriga, Rodés, Motes, Salvatella, Zuluetta y Rusiñol. Dice así el documento:

"Los catalanes españoles que siguen con atención la marcha del valiente ejército que dirigís, os envían la respetuosa y entusiasta felicitación para añadir a las muchas recibidas, y están orgullosos de que un hombre de nuestra raza consiga la derrota del imperialismo germanico en los mismos campos de Chalons, donde se libró la gran batalla del triunfo de la civilización latina."

Este Mensaje ha sido enviado al cuartel general de Joffre.

La ofensiva rusa

Burdeos.—Se sabe oficialmente que los rusos han tomado la ofensiva en la Prusia Oriental.

Los proyectos rusos son éstos: Librar una gran batalla en las cercanías de Koonisberg y asaltar dicha plaza, pues apoderándose de ella, la impresión moral en toda Alemania será mayor que si los rusos hubieran entrado en Berlín.

El odio a Alemania

La Haya.—Un periódico publica un artículo firmado por el diputado socialista alemán que fué a Roma a conferenciar con los socialistas italianos.

Dice que en Roma la causa alemana tiene muy pocas simpatías, y que hasta los mismos pacifistas odian a Alemania y desean combatir contra ella en los campos de batalla.

Contra el Kaiser

Londres.—Se hacen muchos trabajos para que sean desposeídos del título de Caballeros de la Orden de la Jarretiera el Kaiser y su hermano.

La Patti, hecha prisionera

París.—Ha llegado la Patti, en unión de su esposo.

Relata que, hallándose tomando las aguas de Carlsbad, cuando estalló la guerra, fué detenida en unión de su marido y encerrados en la cárcel, donde permanecieron varias semanas, hasta que las autoridades dieron ordenes de que fueran libertados.

Al dirigirse a la estación, el populacho quiso lyncharles.

Han perdido el equipaje.

El movimiento para la paz

Londres.—"The Times" entiende que si los aliados rechazan a los alemanes hasta la otra parte del Rin, nacera en Berlín el deseo de la paz.

"Si se concertase ahora la paz—dice—dentro de cinco años volvería a estallar la guerra."

Solo cuando la caballería inglesa se pasee por las calles de Berlín desaparecerán los sueños de dominación universal de los alemanes.

¿Disgusto en Austria contra Alemania? :::

Londres.—"The Times" publica una in-

formación que supone inspirada en Austria.

Dice en ella que en las altas esferas de Viena existe disgusto contra Alemania por haberse esta nación dedicado a pelear contra los franceses, dejando a los austriacos abandonados en su lucha contra los rusos.

Prisioneros aliados

Copenhague.—En Alemania existen unos 20,000 prisioneros franceses, ingleses y rusos.

Se hallan en un campo de maniobras separado.

Los franceses se albergan en barracas y los rusos en tiendas de campaña.

Los franceses se hallan tristes. Ingleses y rusos muestran indiferentes. Los oficiales hallanse alojados en pabellones separados.

La prensa alemana dice que estos prisioneros serán destinados a trabajos agrícolas y de fortificaciones.

Prisioneros alemanes

Burdeos.—Han sido conducidos a Troyes 1,700 prisioneros alemanes.

Casi todos están heridos.

También serán conducidos a San Juan de Luz y Biarritz muchos heridos franceses.

Consejo de ministros

Burdeos.—Se celebró Consejo de ministros, presidido por Mr. Poincaré.

En él se acordó nombrar oficial de la Legión de Honor al general Mr. Castellinau.

Se firmó un decreto dando facilidades para el alistamiento de los jóvenes sujetos a la autoridad paterna.

El ministro de Hacienda propuso que sea satisfecho el importe de los caballos requisados para la guerra.

Asimismo se acordó remediar la situación de las viudas y huérfanos de los militares muertos en campaña.

¿Ministro que dimite?

Roma.—Acentúan los rumores de haber dimitido el ministro de Negocios extranjeros por no ser partidarios de que Italia abandone la neutralidad.

Dícese que será sustituido por el presidente del Consejo.

En la prensa se han entablado laboriosas polémicas sobre la neutralidad.

"El Mensajero" publica un artículo violento, diciendo que la situación de Europa ha cambiado, y por lo tanto Italia debe salir de la neutralidad.

MADRID 19, 18.15

Frases del Rey Jorge

Londres.—En la clausura del Parlamento el Rey Jorge pronunció las siguientes frases:

"Combatimos por un fin honorable. No depondremos las armas hasta conseguirlo. Tengo confianza en el esfuerzo de mis leales súbditos."

Buque que se hunde

Londres.—En el Canal de la Mancha se hundió el crucero inglés "Corwar".

Se ahogaron 31 tripulantes y se salvaron 42.

MADRID 19, 18.15

El Infante D. Alfonso

Estuvo esta tarde en Palacio el Infante D. Alfonso, relatando a S. M. su viaje a Austria y su accidentado regreso.

El Infante ocupa las habitaciones de la planta baja del regío Alcázar, donde antiguamente se hallaba instalado el ministerio de Estado.

Al Ferrol

Los Infantes D. Carlos y doña Luisa estuvieron en Palacio a despedirse de sus majestades, pues salen esta tarde para el Ferrol.

En estos momentos se dirigen a la estación ministros y autoridades para despedir a sus altezas.

Un retrato

Una comisión de Sabadell visitó a su majestad esta tarde, haciéndole entrega de un retrato, obra de los alumnos de la Escuela de Industrias de aquella ciudad.

Detención

La policía ha detenido a Manuel Asensio que, titulado capitán de Estado Mayor, había cometido varias estafas.

La Junta de Iniciativas

A las seis de la tarde, bajo la presidencia del Sr. La Cierva, se ha reunido la Junta de Iniciativas.

Se le ha preparado a la Junta un local en el ministerio de la Gobernación.

Madrid, 19 17.15

4 por 100 interior fin mes. . . . . 75'00

4 por 100 interior fin próximo. . . . . 00'00

4 por 100 interior fin próximo. . . . . 00'00

Amortizable (nuevo). .

